

Hermenodartz, 17 Juin 1967

ETXEGARAI

Monsieur le Chanoine

Merci pour la mise au point que des collègues ont trouvée trop modérée par rapport à la virulence de l'article stupide incriminé -

Je me permets de vous adresser encore un mot aux fins d'éviter toute polémique éventuelle qui ne pourrait verser que dans le ridicule et la mauvaise foi - chez mon accusateur ; ~~car~~ tel que je le connais, obstiné et hargneux, il est capable de vouloir défendre une thèse avec d'autant plus d'ardeur qu'il le sait fausse et mauvaise. Beaz, comme le suggère dans ma réponse si pondérée, lego loquitur. Et si par hasard il avait encore quelque chose à me dire, qu'il me le dise directement et non par le voie du journal. Il y avait dans son accusation un cas de diffamation publique et bien caractérisée, passible de sanction devant le tribunal.

Mais je suis prêtre -

De toute manière je lui avais immédiatement adressé ~~une~~ par lettre une réponse ^{pour} laquelle il ne m'a pas répondu et pour cause. Voici

Hermenodartz, ce Vendredi 9 Juin 1967
Cher Pmri

Le journal prend tout, même les bêtises de ses correspondants. Je regrette que vous n'ayez pas cherché à mieux nous informer avant de "pondre" cette attaque injustifiée contre moi.

Veuillez les faire

Pour des raisons diverses indépendantes de moi, Hermenodartz n'a donc pas organisé cette année de Besta Bern avec grande impériale

Le-dessus j'ai été amené à dire à ma population que je regrettais cette omission, mais que pour autant nous devions surtout adorer de l'intérieur p. 8 dans son Encyclique et j'ai rappelé à ce sujet une réflexion faite par Mgr O'Malley à un ou à une Heletta, réflexion que je tenais de celle-là de Heletta lui-même, réflexion qui ne blesse pas du tout Heletta mais qui souligne la primauté de la dévotion intérieure.

Quant à la nouvelle Liturgie, j'ai dit simplement qu'elle ne fait pas d'obligation de célébrer l'Octave et comme le Vendredi 26 mai précédent la Dimanche de la Fête Dieu nous avions déjà organisé une procession à l'occasion de l'Histoire, j'ai estimé superflu d'organiser une 3^e procession pour l'Octave.

Pour ce qui est de supprimer les Vêpres, tout le monde sait à l'avancement, combien j'insiste pour les Vêpres et si donc exceptuellement j'ai supprimé les Vêpres Dimanche dernier, c'était pour permettre à mes paroissiens d'assister aux Vêpres de l'Octave surtout d'Holday et de Heletta. Moi-même j'ai été aux Vêpres de Malony.

Et alors j'en vois pas du tout en quoi j'aurais mis à Heletta, quand au contraire j'ai fait de la propagande pour Heletta. Je ne demande aucune excuse ni surtout aucune rectification de journal⁽¹⁾, mais avouez que après avoir assisté à l'enterrement du père⁽²⁾ je suis assez mal récompensé par le fils meilleurs sentiments quand même en p. 1

J. Chégaray Curé d'Hambleton,

(1) Il avait perdu son père l'an dernier vers le 20 juillet

(2) Excuse ou rectification bien sûr de sa part - ber il faut avoir une dose d'humilité pour reconnaître ses torts

~~Heletta~~. Vous sera totalement éclairé sur l'affaire être bénis erran Bégo horten.

Veuillez agréer, Monsieur le Chanoine, l'expression de mes sentiments respectueusement dévoilés en p. 13

J. Chégaray J.M.